

# Vallée de Saint-Amarin Futur chantier du lac de Kruth : 45 000 € de la Fondation du patrimoine

La Fondation du patrimoine a remis un chèque d'une valeur de 45 000 €, vendredi 7 novembre, au syndicat mixte du lac de Kruth-Wildenstein. Un montant significatif sur les 85 000 € budgétisés au total, destiné à la rénovation de la zone amont de l'étendue d'eau. Le site touristique fera en effet l'objet d'un chantier important à l'automne 2026.

Jean Martini - 15 nov. 2025 à 11:33 - Temps de lecture : 2 min



La Fondation du patrimoine a remis un chèque de 45 000 € pour aider à financer les futurs travaux au lac de Kruth-Wildenstein. Photo Jean Martini

Une partie de la plus grande étendue d'eau du versant alsacien va faire l'objet de travaux majeurs : 85 000 € vont être injectés dans la zone amont du lac de Kruth-Wildenstein. Ce montant permettra de redonner un souffle nouveau à l'endroit qui n'a pas été aménagé depuis 2014.

Le chantier se découpera en plusieurs parties. Une étude a été réalisée en novembre 2024 par le syndicat mixte du lac, chargé d'aménager et de valoriser le site. Elle révèle le coût des travaux, chiffrés à l'époque à 67 940,40 € TTC. Depuis la publication de ce dossier, plusieurs autres paramètres ont été pris en compte, ce qui explique la différence de budget nécessaire. Toutefois, la nature travaux annoncés reste la même.

## De l'entretien et de l'aménagement

Un peu plus de 10 000 € seront investis pour les aménagements, les équipements ludiques et pédagogiques, ainsi que le mobilier et la plantation de végétaux. Un peu plus de 3 000 € pour la création d'une signalétique. Près de 5 000 € pour la conception de livrets ludiques et pédagogiques.

Plus de 21 000 € serviront à mettre en place des options comme le dépôt d'une clôture et d'un portail autour de la station de pompage ou encore la transformation d'un bâtiment en site d'accueil du public. Le reste devrait servir à encadrer le projet et réaliser des travaux préliminaires. Le chantier devrait commencer à l'automne 2026.



Près de 200 000 visiteurs se rendent chaque année au lac de Kruth, autour duquel et sur lequel il est possible de pratiquer plusieurs activités de plein air. Photo archives Frédéric Stenger

Pour permettre à ce projet de prendre vie, il faut trouver cet argent. Touchée par la nécessité de l'entretien du site, la [Fondation du patrimoine a remis un chèque de 45 000 € au syndicat mixte](#). Un appel à dons a également été lancé.

## Protéger la biodiversité

Les raisons pour lesquelles il faut rénover la zone amont du lac de Kruth-Wildenstein s'accumulent. Certaines infrastructures présentes sur le site, comme la zone de captage d'eau potable gênent. « [Elles] dénaturent les qualités paysagères du site », peut-on lire sur un document du syndicat mixte. [Ensuite, il est nécessaire de protéger la biodiversité](#), l'amont du lac étant une zone de reproduction majeure pour les amphibiens (crapauds, tritons). Les variations d'eau et la fermeture progressive des mares menacent leur habitat. Au fil du temps, les plantes envahissent naturellement les mares, réduisant leur surface en eau. Enfin, il faut également prendre en compte l'impact du tourisme sur le lac.

Près de 200 000 visiteurs s'y rendent chaque année. Cela entraîne forcément des dégradations. À cette heure, il n'y a pas encore suffisamment de signalétique pour encadrer les curieux.